
AG Klimaschutz
24. Sitzung
25.04.2024, 19:00-21:10 Uhr, via MS Teams

Teilnehmende: Johanna Brings, Rainer Jürgens, Volker Wickenkamp, Lena Markus, Luise
Rommerskirchen, Kalle Kubatschka.

1.  Protokoll der 23. Sitzung

Keine Änderungen.

2. Ergänzungen/Änderungen der Tagesordnung

Keine.

3. Bericht aus der PG Klimaschutz des DAV

- Mittlerweile ist auch die Pilotphase II für die neue Bilanzierungssoftware
abgeschlossen worden.

- Wie geht es mit dem Klimaschutz im DAV weiter: Ab 2025 soll es einen
Klimaschutzbeirat auf Bundesebene geben, der die Arbeit weiterführen und die
Umsetzung des Klimaschutzkonzepts vorantreiben soll. Auf der Klausurtagung von
Lenkungskreis und Kernteam in Fulda wurde u.a. an den Rahmenbedingungen für
den neuen Klimaschutzbeirat gearbeitet. Nach den Vorstellungen des Präsidiums soll
die Erstbesetzung aus den Mitgliedern der Projektgruppe (Lenkungskreis und
Kernteam) erfolgen und damit Kontinuität gewährleisten. Der Klimaschutzbeirat soll
aus 12 Mitgliedern bestehen.

4. Klimaschutzmanagement der Sektion (KSM)

- Die Daten für die Emissionsbilanzierung 2023 wurden fristgerecht an den
Bundesverband zur Auswertung übergeben. Wir warten nun auf das Ergebnis. Wie in
2023 soll es auch in 2024 eine zweite Auswertungsrunde geben, falls Fehler bei den
erhobenen Daten festgestellt werden.

5. Klimaschutzbudget (KSB)

- Aus dem KSB 2023 wurden knapp 23.000 Euro nicht ausgegeben. Diese werden
zweckgebunden zurückgelegt und stehen in 2024 zusätzlich zu den im
Wirtschaftsplan 2024 eingeplanten 50.000 Euro für Klimaschutzmaßnahmen zur
Verfügung.

6.  Umsetzungsprogramm (UP) / Klimaschutzmaßnahmen

- Der Ideenfindungs-Workshop mit allen Referaten wird am 04.05.2024 in der Karl
Rahner Akademie stattfinden.

- Von den AG-Mitgliedern nehmen neun teil.

- Vorbereitung:
+ Es sind drei Gruppenarbeiten geplant. Die 36 Teilnehmenden sollen jeweils auf drei
Gruppen aufgeteilt werden. Gruppe 1 übernimmt Luise, Gruppe 2 Volker und Gruppe
3 Kalle. Die Bearbeitung der Aufgaben werden jeweils parallel von allen drei Gruppen
durchgeführt und dann im Plenum vorgestellt.



Gruppenarbeit a): Klimaschutzmaßnahmen in unserer Sektion
Gruppenarbeit b): Klimaschutzmaßnahmen auf unseren Hütten
Gruppenarbeit a): Klimaschutzmaßnahmen in der Umweltbildung, die über den
Sektionsbetrieb hinaus wirken sollen (Mitglieder, Gesellschaft)
+ Gestartet wird um 12:30 Uhr mit dem Essen und Ankommen
+ Der Workshop startet dann um 13:30 Uhr
+ Geplantes Ende: 17:30 Uhr

- Als zusätzliches Handlungsfeld soll bei der Bearbeitung der Beispiele der
Klimaschutzmaßnahmen der BGS auch das Thema klimafreundliche Finanzen von
der AG bearbeitet werden.
https://davintern.alpenverein.de/kommunikation/newsletter/newsletter-forum/forum-3-
2024/geld-anlegen-fuers-klima#expand-KlimafreundlicheBanken

7. Unterstützung bei der Ticketbuchung

- Leider gibt es keinen neuen Stand zu berichten. Die Unterstützung ist auch nur bei
Bahnfernreisen sinnvoll bzw. eine Hilfe. Bahnreisen nach D,A,CH können recht
einfach selbstständig gebucht werden.

- Partner für die Ticketbuchung ist weiterhin die Fa. Gleisnost in Freiburg.

8. CO2-Bilanz der Sektion

- Infoveranstaltung in der GS: Nach Meinung der AG lohnt sich das eher nicht.

- Beim Sommerfest und/oder InfoAbenden sowie weiteren Veranstaltungen mit Stand
der AG dazu informieren.
Sommerfest:
+ Pavillon, Stehtisch von Rainer
+ RollUp-Display(s): Lena
+ CO2-Säcke für Fahrt in die Berge mit unterschiedlichen Verkehrsmitteln: Lena

- Anreise zum Sommerfest nochmal in ALPINEWS speziell mit dem ÖPNV erbitten und
Beispielverbindungen benennen. Ebenso die beiden begleiteten Bahnanreisen
herausstellen. Motto: „Blechlawine nach Blens vermeiden“.

- Aktion bei den AlpinVisionen: In der Präsentation vor den AlpinVisionen einbauen?
Mit Johanna … inkl. Stand? Unterstützung für eine kurze Präsentation (Marketing,
Grafik) im Vorspann. Kalle, Luise und Lena wollen unterstützen beim Stand für
Fragen.

9. Moobly

- Für Sommerfest anbieten ... Rainer ansprechen. In allen Veranstaltungen mit „Link“
einbinden. Dies konnte nicht umgesetzt werden.

- Die Weiterentwicklung von Moobly wird ohne den DAV (ohne finanzielle Mittel des
DAV) durch den SC vorangetrieben. Es soll bald neue Funktionen geben. Der direkte
Ansprechpartnern ist uns noch nicht bekannt. Weiterer Bericht zur nächsten Sitzung
mit hoffentlich mehr Infos.

- Über Moobly in den ALPINEWS und auf der Webseite informieren. Damit warten
wir, bis wir die neuen Funktionen kennen.



10. Termine
- Nächster Termin: KW24/25 (online).

Standvorbereitung Sommerfest 16.05. Kalle, Luise, Lena, Volker (?) 18 Uhr


